
 

 

 

Paroisse Notre-Dame-de-Stockel 

Stockel – ND Info – N° 496 
5e dimanche de Pâques - Année B 
Semaine du 27 avril au 5 mai 2024 

LA VIGNE, C'EST LA VIE ! 
Le thème de la vigne est particulièrement présent dans la Bible au 
point d'être repris par Jésus lui-même dans l'Évangile de ce dimanche.  Il 
veut ainsi révéler à ses auditeurs une des dimensions importantes de sa 
personnalité.  « Moi, dit Jésus, je suis la vraie vigne et mon Père est le 
vigneron ».  Il invitera ensuite chacun à se reconnaître comme les 
sarments de la vigne.  Si les sarments sont solidement attachés au tronc, 
ils produisent le fruit qui est signe de vie et de santé pour cette vigne.  
Sinon, ces sarments n'ont plus qu'à être coupés et brûlés. 
L'Évangile nous invite à créer des liens.  Nous vivons dans un monde 
qui veut promouvoir l'autonomie de l'homme au point de confondre la liberté 
avec l'auto-suffisance !  Mais nous sommes créés pour vivre en 
relations saines et harmonieuses les uns avec les autres et avec Dieu.  
Ce sont les liens de l'amour.  Il nous faut redécouvrir, dans la lumière de 
cette parabole, que Dieu n'est pas le concurrent de l'homme ni de sa 
liberté.  Nous ne sommes pas à nous-mêmes la source de notre propre 
vie.  Dieu est à la source.  Les sarments que nous sommes ne peuvent 
vivre qu'en lien avec le tronc de la vigne.  La sève qui circule est celle de 
l'Esprit-Saint et le nécessaire émondage est celui de la conversion.  
La vigne, c'est la vie !   Dieu, reconnaissons que nos artères spirituelles 
sont parfois bouchées pour avoir trop accumulé ce qui empêche la sève (= 
l'Esprit-Saint) de circuler.  Se convertir, c'est alléger le cœur de tout ce 
qui peut provoquer des caillots et des thromboses.  Si nous voulons 
que la terre produise des fruits de justice et de fraternité, il faut devenir 
des sarments irrigués par la vie de Dieu.  C'est là que se révèlent la 
véritable dignité de l'homme tout autant que sa belle destinée : la vie et 
l'amour en plénitude. 
Abbé Philippe MAWET  
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Memento 
Nous vous invitons à prier tout spécialement pour  

Mme Grazia Basile 
dont nous avons célébré les funérailles ce vendredi 26 avril à 11h. 
Reçois avec bienveillance, Seigneur, celle qui nous a quittés pour Te 
rejoindre. 
 
Aux Eucharisties nous prierons pour : 
Dimanche 28 avril à 11h : Sophie et Vincent Tranié, Alberto Gálvez Díaz 
Dimanche 5 mai à 11h : la communauté 
 
Horaire des messes à Notre-Dame-de-Stockel :  
• Le samedi à 17h, à la chapelle.  
• Le dimanche à 11h à la grande église et à 18h à la chapelle. 
• Le lundi à 18h30 à la chapelle 
• Le mardi à 9h à la chapelle 
Messe en néerlandais le dimanche 28 avril à 10h30 à la chapelle. 
 
Les temps d’écoute et de confessions à Notre-Dame-de-Stockel  
• Le dimanche 28 avril de 10h45 à 12h avec le Père Didier van Havre 
• Le mardi 30 avril de 17h à 18h45 avec le Père Didier van Havre 
• Le jeudi 2 mai de 18h à 19h et de 21h à 22h avec le Père Edouard Marot 
• Le vendredi 3 mai de 17h à 18h avec le Père Edouard Marot 
• Le samedi 4 mai de 9h30 à 10h30 et de 18h à 20h avec le Père Edouard 

Marot 
• Le dimanche 5 mai de10h45 à 12h avec le Père Didier van Havre et   

de 16h30 à 17h30 avec le Père Édouard Marot 
Agenda  

Dimanche 28 avril à 11h : MESSE INSTRUMENTALE.  Rejoignez la chorale 
avec votre instrument (violon, djembé, flûte, guitare, ...) !  
Répétitions à 10h. le 28 avril, avant la messe.  
INFO : Gwenaëlle : 0473/77.83.89 

Solidarité 
Le centre de distribution de colis alimentaires de la Saint-Vincent-de-Paul de 
Saint-Joseph, rue Paduwa à Evere, recherche d’urgence des personnes 
bénévoles pour participer à la distribution de colis aux personnes démunies 
tous les mercredis de 12h à 16h.  Disposez-vous d’un peu de temps ?  Êtes-
vous intéressé(e) ?  Contactez en toute confidentialité Dominique de 
Beauffort au 0477/69.54.58   Merci d’avance pour votre générosité.  
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Lectures pour le 5e dimanche de Pâques - Année B 
Première lecture : Lecture du livre des Actes des Apôtres (Ac 9, 26-31) 
En ces jours-là, arrivé à Jérusalem, Saul cherchait à se joindre aux 
disciples, mais tous avaient peur de lui, car ils ne croyaient pas que lui aussi 
était un disciple.  Alors Barnabé le prit avec lui et le présenta aux Apôtres ; 
il leur raconta comment, sur le chemin, Saul avait vu le Seigneur, qui lui 
avait parlé, et comment, à Damas, il s’était exprimé avec assurance au nom 
de Jésus.  Dès lors, Saul allait et venait dans Jérusalem avec eux, 
s’exprimant avec assurance au nom du Seigneur.  Il parlait aux Juifs de 
langue grecque, et discutait avec eux.  Mais ceux-ci cherchaient à le 
supprimer.  Mis au courant, les frères l’accompagnèrent jusqu’à Césarée 
et le firent partir pour Tarse. 
L’Église était en paix dans toute la Judée, la Galilée et la Samarie ; elle se 
construisait et elle marchait dans la crainte du Seigneur ; réconfortée par 
l’Esprit Saint, elle se multipliait. 
Lecteur : Parole du Seigneur,   
Assemblée : Nous rendons grâce à Dieu
Psaume (21) 
R/ Tu seras ma louange, Seigneur, dans la grande assemblée. 
Devant ceux qui te craignent, je tiendrai mes promesses. 
Les pauvres mangeront : ils seront rassasiés ; 
ils loueront le Seigneur, ceux qui le cherchent : 
« À vous, toujours, la vie et la joie ! » 
La terre entière se souviendra et reviendra vers le Seigneur, 
chaque famille de nations se prosternera devant lui : 
« Oui, au Seigneur la royauté, 
le pouvoir sur les nations ! » 
Et moi, je vis pour lui : ma descendance le servira ; 
on annoncera le Seigneur aux générations à venir. 
On proclamera sa justice au peuple qui va naître : 
Voilà son œuvre ! 
Deuxième lecture : Lecture de la première lettre de Saint Jean (1 Jn 3, 
18-24) 
Petits enfants, n’aimons pas en paroles ni par des discours, mais par des 
actes et en vérité.  Voilà comment nous reconnaîtrons que nous appartenons 
à la vérité, et devant Dieu nous apaiserons notre cœur ; car si notre cœur 
nous accuse, Dieu est plus grand que notre cœur, et il connaît toutes choses. 
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Bien-aimés, si notre cœur ne nous accuse pas, nous avons de l’assurance 
devant Dieu.  Quoi que nous demandions à Dieu, nous le recevons de lui, 
parce que nous gardons ses commandements, et que nous faisons ce qui 
est agréable à ses yeux.  Or, voici son commandement : mettre notre foi 
dans le nom de son Fils Jésus Christ, et nous aimer les uns les autres 
comme il nous l’a commandé.  Celui qui garde ses commandements 
demeure en Dieu, et Dieu en lui ; et voilà comment nous reconnaissons 
qu’il demeure en nous, puisqu’il nous a donné part à son Esprit. 
Lecteur : Parole du Seigneur   Assemblée : Nous rendons grâce à Dieu 
ÉVANGILE 
Alléluia. Alléluia.  
Demeurez en moi, comme moi en vous, dit le Seigneur ; 
celui qui demeure en moi porte beaucoup de fruit. 
Alléluia. 
 

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean (Jn 15, 1-8) 
En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Moi, je suis la vraie vigne, 
et mon Père est le vigneron.  Tout sarment qui est en moi, mais qui ne porte 
pas de fruit, mon Père l’enlève ; tout sarment qui porte du fruit, il le purifie 
en le taillant, pour qu’il en porte davantage.  Mais vous, déjà vous voici 
purifiés grâce à la parole que je vous ai dite.  Demeurez en moi, comme 
moi en vous.  De même que le sarment ne peut pas porter de fruit par lui-
même s’il ne demeure pas sur la vigne, de même vous non plus, si vous 
ne demeurez pas en moi. 
Moi, je suis la vigne, et vous, les sarments.  Celui qui demeure en moi et 
en qui je demeure, celui-là porte beaucoup de fruit, car, en dehors de moi, 
vous ne pouvez rien faire.  Si quelqu’un ne demeure pas en moi, il est, 
comme le sarment, jeté dehors, et il se dessèche.  Les sarments secs, on 
les ramasse, on les jette au feu, et ils brûlent.  Si vous demeurez en moi, 
et que mes paroles demeurent en vous, demandez tout ce que vous voulez, 
et cela se réalisera pour vous.  Ce qui fait la gloire de mon Père, c’est que 
vous portiez beaucoup de fruit et que vous soyez pour moi des disciples. » 
Célébrant : Acclamons la Parole de Dieu   
Assemblée : Louange à toi Seigneur Jésus 

 
Compte X/twitter @Pontifex de notre pape François, le 25 avril 2024 :  

« Ne perdons jamais de vue l'étreinte du Père qui sauve, 
 paradigme de vie et cœur de l'Évangile, modèle d'amour radical.  

Laissons-nous embrasser par Lui, comme des enfants,  
pour pouvoir embrasser nos frères et sœurs avec la même charité. » 


